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市政协委员、河南大学河南
文化旅游研究院副院长肖建勇
说，实施文旅文创融合战略，就
是要把“厚重河南”转化为“出彩
河南”，把历史文化转化为现实
生产力。

他建议，项目为王，主题鲜

明地建设一批黄河文化地标，打
造黄河历史文化主地标城市，加
快遗产廊道和线性文化遗产开
发，实现串珠成线。谋划建设博
物馆群和中华文明主题乐园，推
动文旅文创产业集聚化发展。要
素提升，围绕“两带一心”建设全域
“快旅慢游深体验”旅游交通体系，
增设旅游驿站，实现“边旅边游”；
以标准化、品牌化建设为手段，推
进饭店、民宿、景区、街区、度假区、
文创园区整体提升。品牌塑造，
继续办好世界旅游城市市长论
坛、黄帝拜祖大典和国际街舞大
赛，积极谋划建设上合组织文化
旅游交流中心，借力借势借平台，
贡献中国方案、郑州智慧。以数
字经济为统领，重构文旅文创产
业链，实现链条升级；做强做大
骨干文旅集团，提升经济效益。

实施融合发展战略
让“厚重河南”变“出彩河南”

——访市政协委员肖建勇

市政协委员，郑州大学经济法
中心研究员、法学院学科办主任
贺辉说，良好的营商环境，是吸引
力、竞争力，更是创造力、驱动力。

“郑州要着力打造引领高质
量发展的产业环境，加快构建现

代产业体系、倾力推动新兴产业
集群发展、着力推进产业功能区
建设、扎实推进郑州市产业链建
设，构建大中小企业协作配套、
协调发展的产业生态体系。”
贺辉建议，郑州要着力打造促进
项目落地的投资环境，优化规划
用地审批、优化项目建设审批、
提升项目建设管理质效。要着
力打造便捷高效的政务环境，精
简优化审批服务，全方位推进便
捷高效政务服务，持续推动政务
服务全市能办、省内通办、跨省
通办。要着力打造国际化的服
务环境。完善涉外服务管理工
作机制，健全医疗、教育、出入境
等涉外服务管理体系，营造功能
完善的安居环境，增强外籍人士
对郑州的融入感、归属感。

全面优化营商环境
加快建设活力郑州

——访市政协委员贺辉
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进一步加强
优秀教育人才引进工作

——访市人大代表郭勤学

“政府工作报告中提到要
建立高质量人民满意的教育，
还提到未来 5年引进 50名优
秀校长、500名优秀教师，发
展路径很清晰，也符合教育
的发展规律。”市人大代表、郑
州市第十一中学校长郭勤学
说，这说明政府从过去关注教
育起点的高质量，转变为关注
教育的过程，这个过程是由学
生、学校、老师以及校长共同
完成的。

“高水平的老师和校长是
引领打造高质量教育的根本
和基础。”郭勤学建议，政府相
关职能部门在支持教育发展
方面出台灵活多变的人才引
进机制，学校不单单从师范类
高校引进优秀毕业生，也要从

非师范的工科院校引进优秀
人才充实教师队伍，这对高中
的数学、物理、化学、信息技术
等理科教学非常有意义，助推
郑州教育事业高质量、可持续
发展。

融合发展 把历史文化变现生产力

“我们推行的‘菜单式’物业
服务模式，让居民可以像点菜一
样自主选择个性化服务。”市人大
代表，金水区南阳路街道亨利社
区党委书记、居委会主任杨雪在
谈到创新无主管楼院管理服务时
说，无主管楼院在城市有机更新
后，通过引进有资质的物业公司，
让居民根据所在楼院的实际需
求自主选择服务模式，提供给居
民更多、更适宜本小区的选择。

杨雪建议，基层政府可以在
物业管理服务中发挥必要的指
导、协调和监督管理作用，在基层
党组织的带领下，与物业公司、志
愿者、群众自组织等多元融合，完
善“基层党组织+社会组织+群众
自组织”体系，通过提高管理级别、
修订管理职能、制定监督机制，让
基层社区、企业、居民业主有序、有

效、可操作地共同参与社区治理，
成立“业主委员会”“居民代表”“居
民议事小组”，将“菜单式”合同制
定、群众评价等作为重要考核指
标，并公开考核结果，进一步形成
良性互动、“一元”带“多元”有机融
合的综合治理机制。

“菜单式”物业定制
提供个性化服务
——访市人大代表杨雪


